

Pronunciamento de la Alianza Mesoamericana de Pueblos y Bosques en apoyo a la Conservación Ambiental en Panamá

2 de noviembre del 2023

La Alianza Mesoamericana de Pueblos y Bosques (AMPB) se solidariza con la histórica lucha de los pueblos indígenas y las comunidades locales en defensa de sus derechos territoriales, la preservación de los bosques y la protección de la vida en la región mesoamericana.

Por lo tanto, nos unimos de manera firme a las demandas de las comunidades indígenas panameñas, del Congreso General de Gunayala y la Comarca Emberá-Wounaan, que forman parte de la Alianza Mesoamericana de Pueblos y Bosques (AMPB), en relación con el impacto de la minería. Rechazamos enérgicamente cualquier industria extractiva que represente una amenaza para la soberanía e independencia territorial, aérea y marítima de los territorios indígenas, así como para la biodiversidad de Panamá. Esto es especialmente crítico en el caso del Corredor Biológico Mesoamericano, que alberga comunidades indígenas y locales y es de vital importancia para la región.

Actualmente, vivimos bajo un modelo económico y político basado en el despojo y la extracción acelerada de nuestros bienes comunes, incluyendo minerales, el agua, los bosques, el aire, el conocimiento, a través de la mercantilización de las tierras de nuestros países. Bajo la imposición de este modelo extractivista los pueblos de la región hemos venido luchando en contra de la destrucción de nuestras estructuras sociales, económicas, políticas y culturales.

En consecuencia, Hacemos un llamado al estado panameño a valorar los bienes ambientales que son el futuro de la vida sostenible y a que revise los planteamientos con respecto a la minería, tomando en consideración:

1. **Derechos de los Pueblos Indígenas:** Apoyamos firmemente la posición de los Pueblos Indígenas de Panamá en su rechazo al contrato minero. Demandamos el respeto y la promoción de los derechos de los Pueblos Indígenas, incluyendo el derecho a la consulta y el consentimiento previo, libre e informado y culturalmente adecuado.
2. **Conservación de los Bosques y la Biodiversidad:** Reconocemos que la explotación minera plantea un riesgo significativo para nuestros bosques y la biodiversidad de la región.

3. **Sostenibilidad:** Abogamos por prácticas sostenibles en la gestión de los recursos naturales y rechazamos cualquier actividad que ponga en peligro la seguridad de las comunidades y los ecosistemas frágiles, como lo es el Corredor Biológico Mesoamericano.

La Alianza Mesoamericana de Pueblos y Bosques reafirma su apoyo a los pueblos indígenas de Panamá en su lucha por la preservación de la Madre Tierra, y la defensa de sus territorios y derechos. Juntos, estamos comprometidos en la protección de la región mesoamericana y sus recursos naturales para las generaciones presentes y futuras.



Levi Sucre Romero
Director General de la Alianza Mesoamericana de Pueblos y Bosques